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１ お子さんは、幼稚園に行くのを楽しみにしていますか。  

 

 

 

 

 

２ お子さんは、幼稚園のことや先生のことを話しますか。 

 

 

  

 

 

３ お子さんは、担任の教師など教職員を信頼し、幼稚園になじめていますか。 

 

 

 

 

 

４ お子さんは、幼稚園の行事に楽しんで参加していますか。 

 

 

 

 

 

５ お子さんは、給食を楽しみにしていますか。 

 

 

 

 

 

 

６ 幼稚園は、園児に適切な給食となるようメニュー等を工夫していますか。 

 

 

 

 

Ａ：そうおもう Ｂ：おおむねそうおもう Ｃ：おおむねそうおもわない Ｄ：そうおもわない 

「幼稚園が一番楽しい」と思うことは、一番私共が望んでいることで
もあります。しかしながら、子どもたちにとって初めての集団生活は、
自分の思い通りに生活できず、様々な葛藤があると思います。子ども
と教師の信頼関係を深めながら、お子さまにとって幼稚園を魅力のあ
る楽しい場所と感じてもらえるよう取り組んでいきたいと思います。 

お子さまの発達年齢や個性によってご家庭で話をする内容もかわっ
てくると思います。園での活動を家で話したくなるような楽しい活動
にしていきたいと思います。また、ご家庭でも幼稚園の出来事を広げ
ていただけるように教師から幼稚園での様子をお伝えしていきたい
と思います。 
 

ほとんどのご家庭から肯定的なご意見をいただきました。しかし、
1.7％のお子様がおおむねそう思わないとの回答がありました。その
意見を重く受け、お子さま方にとって信頼していただけるような教職
員となるようこれからも努めたいと思います。 

子どもたちにとって、行事は、それを経験することで、友だちとかか
わりながら大きく成長する体験になっています。これからも、子ども
たちにとって行事や取り組みがどんな力を育むことになるのか、教師
間でしっかり話し合い、子どもたちが楽しめる行事になるよう努力を
していきたいと思います。 
 

家庭とは違ったメニューや味の給食に子どもたちは戸惑いもあるか
と思います。少しでも食べられるように一人ひとりに合わせて量も考
えながら配膳しています。子どもの負担にならないように、嫌いなも
のは食べないのではなく、少しでも食べられるように指導していま
す。また、毎日、子どもたちがどの程度好んで食べたのかも検証して
います。今後もお子さま方が楽しみにできる給食を目指します。 
 

メニューについては、毎月会議を行い検証しています。子どもたちが
好きなメニューだけでなく、是非、この幼児期に味わわせたい食材、
味にも考慮したメニューになっております。今後のメニューについて
いろいろな観点から考え、子どもたちにとって楽しみな給食となるよ
うにしていきたいと思います。 

令和６年度 保護者アンケート 集計報告 
   第２すずかきしおか幼稚園 

令和６年 10月にご協力いただきましたアンケートの集計を報告させていただきます。 
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７ 幼稚園は、生命を尊重する心や社会性のルールを守る指導をしていますか。 

 

 

 

 

 

８ 幼稚園は、子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めていますか。 

 

 

 

 

 

 

９ 幼稚園は、人とのかかわりを大切にした教育をしていますか。 

 

 

 

 

 

 

10 幼稚園は、子どもの自主性ややる気を大切にした教育をしていますか。  

 

 

 

 

 

 

11 幼稚園は、あいさつや手洗い・うがい、洋服の着脱、食事のマナーなど生活に必要な習

慣が身につくように指導していますか。 

 

 

 

 

 

 

12 幼稚園は、お子さんをよく観察し、一人ひとりの性格や特性などに配慮しながら指導し

ていますか。 

 

 

 

 

 

生命を尊重する心や社会性のルールを守るといった内容は、いわゆる
「道徳」の分野に属する内容となります。本園では、子どもたちの約束
事として「四つの誓い」にそうした内容を含め、月１回の仏参の場にお
いて全員で唱和しております。今後も四つの誓いを大切にし、子どもた
ちに道徳性を育む努力を続けたいと思います。 
 

幼児期にこそ、体を動かして活動することで心身共に成長することにつ
ながっていると考えています。個々での活動だけではなく、友だちとの
関係の中で活動する体験も、幼児期に味合わせたいと思っています。ま
た、教員も一緒に活動し、子どもたちの心もちを探って次につなげるよ
うにしています。今後も引き続き、こうした取り組みを続けていきたい
と思います。 
 

前述の「四つの誓い」でも「友だちと仲良くする」ことを入れています。
また、教員の研修会では「人間関係」を重視し、子どもと子どもや子ども
と教員などの人と人とのかかわりをどうするべきなのかを話し合ってい
ます。今後もこうした人間関係に注目した教育活動を進めていきたいと
思います。 
 

幼児期は、主体的な学びの基を育むことがとても重要であり、子どもた
ちが、活動を通して「感じ、考え、試す」体験を積み上げていくことが
主体的な学びにつながっていくと考えています。遊びの中において、主
体的な学びに発展できるような指導ついて教員の研修を進め、一人ひと
りの子どもの自主性ややる気を喚起し、主体的な学びにつなげていきた
いと考えています。 
 

基本的な生活習慣については、ご家庭との連携が重要と考えておりま
す。特に、幼稚園では元気に挨拶ができるよう日々、子どもたちに指導
しています。洋服の着脱、食事のマナーなど、自分でやろうとする姿を
褒めながら「できた」という体験が自信につながっていくのだと思いま
す。今後もご家庭と歩調を合わせながら子どもたちの成長につなげて
いきたいと考えております。 
 

お子さま方の性格や特性はいろいろであり、画一的な指導はできない
ものと考えております。園でも、子どもたちの言動から多面的に考察
する研修を深めていきたいと思います。これからも、それぞれのお子
さまの性格や特性に応じた配慮についてもより一層進めていきたい
と思います。 
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13 幼稚園は、教育活動についてお子さんの発達段階に応じた工夫をしていますか。 

 

 

 

 

 

14 幼稚園は、子どもたちが安心して過ごせる施設や設備などの環境を整えるよう努めてい

ますか。 

 

 

 

 

 

15 幼稚園は、子どもの安全を考えた防災・防犯対策や指導を行っていますか。 

 

 

 

 

 
 
 
 
16 幼稚園は、参観、誕生会、各行事などで教育活動の公開の場を設け、保護者に幼稚園を
理解してもらう機会をつくっていますか。 

 

 

 

 

 

 

 
 
17 幼稚園は、「園だより」や「べるきっず」、「指導計画」などを通して、教育方針や具体

的な取り組みの様子などの情報を発信していますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園の教育活動は、それぞれの学年の子どもの発達年齢に応じて計画を
立て、「指導計画」として配付させていただいております。それぞれの
学年では、年齢に応じて発達があるので、それらを考慮するとともに、
職員間で、教材研究をして話し合いながら決定していきたいと思いま
す。 

園では遊具はもとより施設設備についての点検を定期的に行ってお
ります。まわりの環境につきましても、子どもたちの安全を第１に
考えて整備していきたいと思います。 

園では、定期的に避難訓練を実施しております。火災や地震などの
災害が発生した際に、いろいろな諸事情(放送が使えない、非常階段
が使えないなど)を設定し、現実の災害が起こった時に対処できるよ
うにと、毎回訓練内容を変更しております。防犯については、今年
度、不審者の園内侵入等に備えた訓練を実施しました。こうした訓
練は、やればやるほど実際の時に役立つものですから、今後も積極
的に推進してまいります。 
 

今までコロナ禍による行事や参観などの精選や縮小、また、参加で
きたとしても人数制限など、保護者の皆様に多大なご迷惑をおかけ
したと考えております。英語参観、スポーツ参観だけではなく子ど
もたちのありのままの姿の参観にしていくようしていきたいと思
います。アンケートの記述欄におきましても、参観などについての
ご意見をいただきました。こうしたご意見を参考にさせていただ
き、行事や参観、教育活動の内容につきましても検討していきたい
と思います。 
 

ホームページの中の「にこにこレポート」で子どもたちの園での様
子を発信させていただいています。また、「今後の行事や参観の日
程も早く知りたい」という保護者様の要望もあり、なんらかの方法
で記載していきたいと思います。これからも保護者様に伝えたい内
容、子ども達の姿も含めより情報を発信していきたいと思います。 
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18 幼稚園は、子どもの園での様子や成長について様々な手だてで伝えてくれますか。 

 

 

 

 

 
19 幼稚園は、お子さんがケガをした時や問題が起きた時などに、丁寧に状況を伝えていま

すか。 

 

 

 

 

 

 

20 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて気軽に相談に乗ってくれますか。 

 

 

 

 

 

 

21 教職員は、電話や来園者に対して誠実な対応をしていますか。 

 

 

 

 

 

 

22 教職員は、協力し合って園児の教育活動にあたっていますか。  

 

 

 

 

 

 

23 保護者として、お子さんがこの園に入園して満足していますか。 

 

 

 

 

 

 

お子さま方の成長の様子については、保護者様に伝えなければい
けない大切な情報であることを教員一同が深く反省し、今後の取
り組みとさせていただきます。 

この設問に関しまして、否定的なご意見が 7.5％ありました。この
データにつきましても深く反省をする次第でございます。お子さま
にとって一番大事なことに対して、しっかりと丁寧な説明をさせて
いただけるよう、教員一同で話し合っていきたいと思います。 
 

保護者様からの相談には丁寧に対応させていただくよう努めてい
るつもりですが、相談しにくい雰囲気をかもし出しているのか、相
談したことに丁寧に応えていないのか、こうしたことを反省し、今
後、しっかり取り組んでいきたいと思います。 

園にお電話をいただく際、また、来園していただいたお客様に対
して、丁寧で誠実な対応をさせていただくことは、本園では十分
に気をつけている内容です。しかし、少数とは言え否定的なご意
見をいただいている現状をしっかりと捉え、今後に活かしていき
たいと考えております。 
 

本園では、子どもの事、教育内容、行事等、子どもにかかわるこ
とだけではなく、経営上におきましても一人ひとりの意見を大切
にしながら決定させていただいています。教職員一人ひとりが意
見を出せる雰囲気を大切にしながら、これからも、よりよい教育
活動を目指し、教職員一丸となって取り組ませていただきます。 

肯定的なご意見を多数頂戴し、ありがたい思いでいっぱいでござい
ます。今後ともお子さま方はもとより保護者の皆様方に満足してい
ただけるような園運営を目指したいと考えております。 
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保護者アンケート 記述欄 
 
アンケートの記述欄にて頂戴しましたご提言は、すべて教員で共有し参考にさせていただ

き話合わせていただきました。 
その中のいくつかについて回答させていただきます。 
 
① 地震や津波（大雨）の時、どんなルートで避難するのか。 

自分たちではどうしようもできない天災について、職員間でしっかり計画、実施。評
価をさせていただいています。子どもたちに「自分の命は自分で守る」ということはど
うすればいのかも避難訓練前に事前指導としてしっかり担任から指導しています。 
特に､地震はいつどんな時に起こるか分かりません。だからこそ、様々な状況で地震が

起こったことを想定して、逃げる経路が異なることも子どもたちに経験させています。
その中でどんな時も慌てずしっかり先生の指示を聞くことが大切であることを子どもた
ちといつも再確認しています。 
本園は、場所を変え建て替えたことで（耐震建築）、地震が起こった場合、まず、2階

に避難するようになっています（垂直避難）。そして、まわりの状況を確認した後、より
高いところに第２避難として避難します。実際、今年度も避難訓練をとして実施させて
いただいています。 
また、本園は、災害など起こった場合、避難場所に認められているように、安全が確保
されています。 
 

② 園の行事や参観の日程をもっと早く教えてほしい。変更があったときは、早く知らせて
ほしい。 
本当に申し訳なく思っております。園だよりに、特に、保護者の方が参加しなければな

らない行事に関しては、「今後の主な行事」という欄を設けさせていただきお知らせした
いと思います。具体的な時間、内容につきましてもなるべく早く保護者に発信していきた
いと思います。変更があった場合は、コドモン等を通じてできる限り早く変更内容をお知
らせしたいと思います。 
 

 
③ 子どもたちの様子を様々な方法で教えてほしい。 

保護者様にお子さまの園での様子をお伝えすることにより、お子さまの成長を感じてい
ただくことは非常に重要なものと考えております。アンケート記述欄に記載された内容を
教師間で共有させていただきました。これから小学校に行くと、より子どもの姿が見えに
くくなると思います。子ども表情の変化を見逃さず、今体験していることがその子の育ち
にどういう意味があるのか、どんな力につながっているのかも、保護者様と連携をとりな
がら共にありたいと思っています。 
行事、日常生活は、ホームページの中に「にこにこレポート」を設け、子どもの姿を掲

載させていただいています。また、「べるきっず」でその活動の意味や子どもたちの姿、
学びをこれからも発信していきたいと思います。 
 
 

④ 喧嘩やケガをした時の教師の対応について 
 特にケガにおきましては、あってはならないことだと思っており、またケガをしない
ように職員間でしっかり考え見ていますが、どうしても防げずケガをしてしまうことに
本当に申し訳なく思っております。もし、ケガをしてしまった場合は職員間で連携をと
りながら内容もケガの対応も含め共有していきたいと思います。詳細につきましては担
任がその状況を改めて連絡するように教師間で再確認させていただきました。 
 子どもたちにとって、友だち同士の喧嘩は、相手の気持ちに気付く大切な機会である
ととらえています。しかしながら、喧嘩はお互いの気持ちがエスカレートして相手を傷
つけてしまう場合もあります。幼稚園として、両者の保護者様にその状況をお話させて
いただきたいと思います。また、二人だけの問題ではなく、周りの友だちはその時どう
したらよかったのかということも、クラスみんなの問題として取り組んでいきたいと思



います。 
 
⑤ 駐車場をなんとかしてほしい。降園時、渋滞して近所の方々に迷惑をかける場合もある。 

特にお迎えの時、参観の時など本当にご迷惑をおかけしています。職員は別の駐車場
に駐車しておりますが、職員が多くなると、その駐車場も一杯になり今の状態になって
おります。 
また「降園時に遊ばせてやりたい」という思いはありますが、それには「保護者の方

が迎えに来たらすぐ帰る」といった子どもたちの気持ちの切り替えが必要となります。
短い時間の中で子どもたちにそれを求めるのは難しいことであると思います。子どもた
ちは、友だちと待ちながら、その中で様々な会話をしながら楽しさを自分たちの力でつ
くり出しています。 
本当に申し訳ないですが、ただただ、降園時は、地域の方々にもご迷惑をおかけしな

いようにスムーズに帰宅していただくことを心からお願い致します。子どもたちにも、
その状況や、また、一人走って駐車場に行かないこと、駐車場で遊んではいけないこと
も含め指導させていただきたいと思います。 
 

⑥ バス停留場の挨拶について 
   バス停留所の挨拶は、場所によって異なります。本来は、しっかり挨拶をしてバスに

乗ることが理想ではありますが、交通量の多い中、急にバスを止め、子どもをバスに乗
せる行為は、他の車の方々には迷惑であると考えています。だからこそ、挨拶は、バス
の中でしっかりさせていただいています。「挨拶なし」というのはそういう意味で、挨
拶をしないということではありません。バスに乗った時は、運転者にもしっかり「おは
ようございます」「よろしくお願いします」「ありがとうございました」などの挨拶をし
ています。 

 
⑦ 集金はすべて引き落としにしてほしい。 

子どもたちに集金を持たせるということは負担も大きく、なるべく避けたいと思って
います。しかしながら、各月、各学年、個々にも異なりとても難しい状況です。ご理解
のほどよろしくお願い致します。 

 
⑧ 運動会の四日市ドームが遠すぎて大変なのでもっと近くで開催してほしい。 

運動会開催につきましては、以下のことが重要となります。 
・開催できる十分な広さの会場    ・雨天等開催日変更の心配がないこと 
・保護者様方の見学場所及び十分な広さの駐車場の確保 
また、運動会は、学校法人鈴鹿学園として、すずか幼稚園と第２すずか幼稚園の全園

児が一緒に合同で活動できる場として位置付けています。こうした観点から四日市ドー
ムを会場に合同での運動会とさせていただいております。どうぞご理解いただきますよ
うお願い申し上げます。 

 
 
 
 
 

保護者の皆様には、園施設への要望や、保護者との連絡方法等、いろいろなご提言を
いただきましたことを深くお礼申し上げます。 
皆様方から頂戴しましたご意見やご提言につきましては、全教員で共有し、よりよい

幼稚園になるよう改善していくよう努めさせていただきます。 


